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Schützenbezirk 11 Koblenz e.V. im Rheinischen Schützenbund e.V. 

 

 
Protokoll  

der 

Delegiertenversammlung 2023, Schützenbezirk 11 Koblenz e.V.  

im  

Rheinischen Schützenbund e.V. 

 

 

Tag und Ort der Versammlung: Dienstag, den 09.05.2023 im Schützenhaus der SG 
Oberlahnstein 

Leitung der Versammlung:   Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig 

Protokollführer:    Geschäftsführer Josef Rodenbusch 

Beginn der Versammlung:     19:05 Uhr  

Ende der Versammlung:    21:20 Uhr 

Entschuldigt haben sich:   Hans Hartenfels, Günther Bomm, Klauspeter Riegelmeier, 
Stefan Weber (Kassenprüfer), Hartmut Paul (KKSV 
Ergeshausen), Werner Sloykowski Krs 114, Arne Langer, 
Marco Köhler, 

 
Anlagen:    Anlage 1 - Einladung zur Delegiertenversammlung 
     Anlage 2 - Teilnehmerliste zur DGV 

Anlage 3 - Kassenbericht zur DGV  
Anlage 4 - Protokoll der Kassenprüfung 
Die Anlagen sind diesem Protokoll auf den letzten Seiten 
angehängt. 
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TOP 1 a) – Eröffnung/Begrüßung durch den Vorsitzenden Wolfgang Hartwig und 
Totenehrung 
Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder, 
ich begrüße euch recht herzlich zur heutigen Delegiertenversammlung unseres Schützenbezirkes. 
Vielen Dank an unsere Oberlahnsteiner Schützen für die Sicherstellung dieser Versammlung in 
ihrem Schützenhaus. Besonders begrüße ich unseren Vizepräsidenten und Gebietsvorsitzenden 
Jürgen Treppmann und unser Ehrenmitglied Manfred Hanke. 
Totenehrung: Ich bitte alle, sich zur Totenehrung zu erheben – stellvertretend für alle die von uns 
gegangen sind nenne ich hier:   
Karlheinz Klaßmann (Ehrenmitglied) 
Hannelore Krämer (unsere ehemalige Pistolenreferentin) 
Wir werden den Verstorbenen ein ehrendes Gedenken bewahren. 
Bevor ich meinen Bericht vortrage bitte ich unseren Gebietsvorsitzenden und Vizepräsidenten 
des RSB Jürgen Treppmann, an dieser Stelle sich, bitte denen die noch nicht die Gelegenheit 
hatten,vorzustellen und das Grußwort des Präsidiums vorzutragen und uns über aktuelle Aspekte 
des RSB sowie des Gebietes Süd zu informieren. 
 
TOP 1 b) – Grußwort Vizepräsident RSB und Gebietsvorsitzender  Gebiet Süd Jürgen  
Treppmann 
Jürgen Treppmann begrüßt die Versammlung, bedankt sich für die Einladung und stellt sich 
persönlich vor (er kommt aus der Beamtenschaft und ist bereits Pensionär).  
Er übermittelt ganz herzliche Grüße von unserem Präsidenten Willi Palm und des Vorstandes; 
weiterhin berichtet er über die aktuellen Geschehnisse im RSB und dem Gebiet Süd und spricht 
folgende Themen an: 

- Das sogenannte Bleiverbot – das würde uns sehr betreffen.  
Info dazu vom DSB: DSB mit Untergliederungen und mit anderen Verbänden verhandelt 
mit Politik/Behörden. (Es sollen geschlossene Schießstände davon ausgenommen 
werden; ebenso soll es auch eine Anzahl von Ausnahmen für die 25 und 50 m Stände 
geben). 

- Ein weiterer wichtiger Punkt – das Waffenrecht. Eine Novelle dazu ist in Arbeit, es ist 
angedacht, daß jeder der eine Waffen beantragt um damit sportlich zu schießen, soll mit 
einem psychologischen Gutachten belegt werden. Hierzu war die Planung im April in 
Oberlahnstein eine Podiumsdiskussion durchzuführen; es gibt hier sehr enge Kontakte zu 
Politikern und wegen Vorkommnissen in Hamburg wurde diese Diskussion verschoben 
und wird neu geplant. 

Die DGV des Gebietes Süd war in Bezug auf die Teilnahme sehr unbefriedigend. Es standen 
dort 4 Posten des Gebietes zur Wahl.  
Er bedankt sich bei den hier Anwesenden für die Bereitschaft ein Ehrenamt zu übernehmen. Zum 
Ende wünscht er der Versammlung einen guten Verlauf, gute Entscheidungen, alles Gute und 
viel Spaß.  
 
 
TOP 2 - Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit  
Hartwig stellt fest, dass die Einladung zur Delegiertenversammlung form- (Mail und Homepage) 
und fristgerecht (14.-16.04.23) erfolgte.  
Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung und Anzahl der stimmberechtigten 
Mitglieder: 
(Stimmberechtigung haben: Bezirksvorstand: 6 (7) (Personalunion StvVors/JgdLtr) 
Ehrenmitglieder: 3, Kreisvorstände: 6 und die anwesenden Vereine (aktuell 93) mit jeweils einer 
Stimme).  
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Anwesend sind: 
Bezirksvorstand:    6 
Ehrenmitglieder:    1 
Kreisvorstände:    5 
Vereine:    20,  
Gesamtzahl der stimmberechtigten Anwesenden: 32 Stimmberechtigte 
Die Versammlung ist damit beschlussfähig. 
 
TOP 3 - Genehmigung der Tagesordnung (TO) und des Protokolls vom 17.05.2022, (per 
Mail zugestellt und auf der Homepage des Schützenbezirks 11 veröffentlicht)  
Mit Korrektur der richtigen, laufenden Nummerierung der Tagesordnung. 
01.a) Eröffnung/Begrüßung durch den Bezirksvorsitzenden Wolfgang Hartwig und 
      Totenehrung;  
01.b) Grußwort des Gebietsvorsitzenden Jürgen Treppmann 
02. Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
03. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls vom 17.05.2022 (per Mail zugestellt; 
auf  der Homepage veröffentlicht) 
04. Berichte mit anschließender Aussprache 
 a) Bericht des Bezirksvorsitzenden   b) Geschäftsführer 
 c) Sportleiter      d) Jugendleiter 
 e) Damenleiterin     f) Fachreferenten 
 g) Schatzmeister 
05. Bericht der Kassenprüfer 
06. Entlastung Vorstand 
07. Ehrungen 
08. Wahlen (für 4 Jahre) 
 a) Stellvertretender Vorsitzender   b) Sportleiter 
 c) Schatzmeister     
            Bestätigung neuer Referenten des Bezirks bis 2025 (bis zur regulären Bestätigung aller  
         Referenten)  
09. Eingereichte Anträge 
10. Termine 2023 
11. Bezirkskönigsschiessen 2023  
12. Verschiedenes 
Änderung der Tagesordnung vorbehalten.  
Anträge sind bis zum 01.05.2023 beim Vorsitzenden oder der Geschäftsstelle einzureichen. 
 
Abstimmung über Annahme der Tagesordnung (mit Änderung laufende Nummerierungen): 
Dafür: 32,    Dagegen: keine,   Enthaltungen:  keine.  
Die Tagesordnung ist damit einstimmig angenommen.   
Abstimmung über die Genehmigung des Protokolls vom 17.05.2022 
Dafür:  32,    Dagegen: keine,  Enthaltungen:   keine. 
Das Protokoll vom 17.05.2022 ist damit einstimmig angenommen.  
 
TOP 4 - Berichte (mit anschließender Aussprache nach allen Berichten) 

a) Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig  
Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder, 
ich begrüße euch recht herzlich zur heutigen Delegiertenversammlung unseres 
Schützenbezirkes. Vielen Dank an unsere Oberlahnsteiner Schützen für die 
Sicherstellung dieser Versammlung in ihrem Schützenhaus. 
Der Bezirksvorstand hat im Berichtszeitraum 6 Vorstandssitzungen zu folgenden Themen 
durchgeführt: 
- Vorbereitung der Bezirksmeisterschaft 2023  
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- Vorbereitung Bezirkskönigsschiessen 2022 
- Auswertung Gesamtvorstandssitzung des RSB  
- Beratung zu vorzunehmende Ehrungen verdienstvoller Mitglieder des Bezirkes in ZA 
   mit dem Ehrungsausschuß 
- Vorbereitung Gesamtvorstandsitzung 2023 
- Vorbereitung Delegiertenversammlung 2023 und Auswertung BM 2023 
Erstmals nach Corona konnten wir unsere Bezirksmeisterschaft 2022 wieder im vollen 
Umfang durchführen, ebenfalls wurden auch die Landes- und deutschen Meisterschaften 
2022 in allen Disziplinen durchgeführt, hierbei ist zu konstatieren, dass die Schützen des 
RSB einen neuen Medaillenrekord aufstellten. So konnten auch wieder eine Reihe 
unserer Erwachsenen und Jugendlichen eine Vielzahl an Medaillen für den Bezirk 
erkämpfen. 
Hervorragende Leistungen zeigten unsere Damen beim Damenbezirksvergleich des RSB 
und beim Ladyscup, Herzlichen Glückwunsch! Mehr dazu von unserer Damenleiterin. 
Ein voller Erfolg war auch wieder der Sieg unserer Auswahlmannschaft beim Hogrefe-
Pokal 2022, mit 1196 Ringen konnten Hans Peter Wester, Christa Sterzer, Birgit Becker 
und Heribert Lodde die Konkurrenz auf die Plätze verweisen, herzlichen Glückwunsch. 
Vom 23.-25.09.2022 feierte der RSB mit seinen Gästen das 150 jährige Jubiläum in 
Düsseldorf, seiner Gründungsstadt. 
Am 20.11.2022 fand in Leichlingen in der Toscana Festhalle die Mitgliederversammlung 
des RSB statt. Neben einer Reihe von Beschlüssen standen auch personelle Änderungen 
auf der Tagesordnung, für uns war dabei die Wahl des Vorsitzenden des Gebietes Süd, 
Jürgen Treppman, zum Vizepräsidenten des RSB die Wichtigste. Mit einer Gegenstimme 
wurde er mit überwältigenden Mehrheit ins neue Amt gewählt; da er heute hier ist, 
nochmals herzlichen Glückwunsch und immer eine glückliche Hand bei den 
bevorstehenden Aufgaben. 
Schützenfeste und ähnliche Großveranstaltungen konnten auch wieder durchgeführt 
werden, so auch unser Bezirkskönigsschiessen in Lahnstein. 
Jungschützenkönigin wurde Annika Schlag aus dem Kreis 115 vom SV Eppenrod mit 
einem Teiler von 8,0 und bei den Erwachsenen Chantale Theisen-Katluhn Kreis 116 
von der St. Seb. Mayen mit einem Teiler von 9,4, nochmals Herzlichen Glückwunsch; 
beide werden unseren Bezirk beim Landeskönigsschießen vertreten. 
Positiv möchte ich erwähnen dass der Kreis 114 seine Gründungsversammlung Loreley 
e.V durchgeführt hat und eine entsprechende Bearbeitung bei den zuständigen Behörden 
eingeleitet hat. Dank dem Kreisvorsitzende Werner Sloykowski und seinen Team für den 
persönlichen Einsatz bei dieser Maßnahme. 
Im Januar 2023 wurde die Gesamtvorstandssitzung des Bezirkes in Höhr durchgeführt, 
erstmals konnten wir unseren neuen Gebietsvorsitzenden Jürgen Treppmann begrüßen, 
der die Gelegenheit nutzte sich und sein Konzept zur Führung des Gebietes Süd 
vorzustellen. 
Aktuell sind die Bezirksmeisterschaften 2023 bis auf 2 Disziplinen (Trap und Skeet) 
durchgeführt, die Ergebnisse an den Landessportleiter gemeldet und die Limits für die 
LVM, sowie die Starterlisten bereits durch den RSB bekanntgegeben. 
Auf Grund gesundheitlicher Probleme unseres Bezirkssportleiters kam es zu einigen 
technischen und organisatorischen Problemen, die bei den Durchführenden und 
Teilnehmern kritische Bemerkungen und Unmut erzeugten. Der Bezirksvorstand hat 
diese aufgegriffen und in einer Vorstandsitzung ausgewertet. Im Ergebnis dieser 
Beratung hat unser amtierender Sportleiter auf Grund seiner gesundheitlichen Probleme 
bekannt gegeben, dass er das Amt niederlegt und bei der heute anstehenden Wahl nicht 
zur Verfügung steht. Mit entsprechenden Kandidaten wurden im Vorfeld Gespräche 
geführt, so dass zur heutigen Wahl Vorschläge vorliegen. 
Auf Grund der sinkenden Zahl der Starter bei den BM sind wir gezwungen die Höhe der 
Startgelder neu zu betrachten, da sich in den letzten 2 Jahre eine defizitäre Entwicklung 
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im Haushalt des Bezirkes abzeichnet, vorrangig auf die Auswirkung der Corona 
Pandemie, aber auch auf Grund des Rückgangs von Starts bei den BM zurück zu führen. 
Durch den Vorstand wurde dazu ein Antrag erarbeitet und unter TOP 09 durch den GF 
werden die entsprechen Berechnungsmodelle vorgestellt. In diesem Zusammenhang prüft 
der Vorstand alle Punkte des Haushaltes, wo zweckorientierte Einsparungsmaßnahmen 
angesetzt werden können. So werden wir das geplante Helferfest im August für dieses 
Jahr leider absagen. Nach Vorlage der Ergebnisse für 2023 werden wir in 2024 die 
wirtschaftliche Situation des Bezirkshaushaltes prüfen und entsprechende Maßnahmen 
festlegen. 
Am 22.04.23 fand in Höhr die Bezirksjugend-Delegiertenversammlung statt, nähere 
Informationen dazu von unserem Jugendleiter in seinem Bericht. 
Nach wie vor haben wir auch noch Probleme bei der Besetzung der Referenten in einigen 
Disziplinen, an deren Lösung werden wir weiter mit Nachdruck arbeiten. 
Weitere Ergänzungen zu meinem Bericht können unsere Vorstandsmitglieder zu den 
einzelnen Fachbereichen geben, bzw. auf Fragen aus eurer Runde antworten. 
Zum Abschluß möchte ich noch eine Anfrage des RSB bekanntgeben, die sich auf 
die Durchführung des Rheinischen Schützentages 2025 bezieht. 
Entsprechend der umlaufenden Reihenfolge ist der Bezirk 11 wieder an der Reihe. 
Es wird ein Verein, Kreis des Bezirkes gesucht, der sich zur Sicherstellung und 
Durchführung des Schützentages bereit erklärt. Das dabei die Unterstützung des 
Bezirkes, Gebietes und des RSB gesichert ist, ist selbstverständlich. 
Diese INFO geht noch per Mail an alle raus, mit der Bitte nach Möglichkeit bis zum 
10.06.23 eine Bereitschaftserkärung abzugeben. 
Danke für eure Aufmerksamkeit! 
 

 
b) Geschäftsführer Josef Rodenbusch 
Liebe Schützenschwestern, liebe Schützenbrüder, im Berichtszeitraum ist auf der 
Geschäftsstelle soweit alles ohne Probleme abgelaufen. Hinweis durch GF: Es werden 
Bilder während der DGV und den Ehrungen gemacht und auch veröffentlicht.  
Doch neben den allgemeinen Arbeiten gab es unvorhersehbare Schwierigkeiten, 
besonders bei der BM. 
Es wurden wieder Ehrenmedaillen des Bezirks beschafft; ebenso haben wir einen neuen 
Orden für unsere Majestäten anfertigen lassen; diese sind Anfang 2023 geliefert worden. 
Lehrgänge: Ein Sachkundelehrgang wurde im Juni 2022 im Kreis 113 unter Leitung von 
Dirk Ziebert abgeschlossen (8 Teilnehmer, davon 1x nicht bestanden) 
Den Referentenposten Ordonnanz/Unterhebel konnten wir bisher noch nicht besetzen. 
Hier sollte sich einer finden der diese Aufgabe übernehmen will. 
Im Juni 2022 wurde die Besprechung für die Planung, Vorbereitung und Durchführung 
der BM 2023 durchgeführt und dachten damit eine gute Grundlage für diese geschaffen 
zu haben. Doch leider tauchten gravierende Probleme/Fehler bei der Planung, 
Vorbereitung und in der Ergebnisbearbeitung der BM auf; die Durchführenden habe alles 
getan, um die Meisterschaft trotzdem noch ordnungsgemäß durchzuführen. 
Einen wichtigen Punkt, wie die Weitermeldung von der Bezirksmeisterschaft zur 
Landesverbandsmeisterschaft erfolgt, haben einige Schützen/innen wohl immer noch 
nicht verstanden. Ganz klar geregelt ist das in der Ausschreibung zur BM unter Nummer 
4.4. “Grundsätzlich wird jeder, der bei der Bezirksmeisterschaft gestartet ist, zur 
Landesmeisterschaft weitergemeldet. Wer nicht zur LVM möchte, muß sich schriftlich 
abmelden. Dafür liegen bei der Anmeldung immer Zettel aus; dabei auch dann die Liste 
für Startwünsche zur Landesverbandsmeisterschaft”. 
Bei der BM werden auf den Aushanglisten der Ergebnisse die Vermerke “J” oder “N” 
angezeigt, das bedeutet Weitermeldung oder keine Weitermeldung; das sollten die 
Schützen beachten und sie müssen bei einem falschen Eintrag, auch selber reagieren. 
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Zusätzlich wird das auch auf der Homepage so ausgewiesen und bis zum Meldeschluß 
zur LVM kann das dann noch, nach Erklärung durch den Schützen, geändert werden. 
Ganz spezielle Schützen stellen dann erst beim Eintreffen der Startbenachrichtigung zur 
LVM fest, dass sie gar nicht daran teilnehmen wollten und doch auch in ChampionShot 
nur bis zum Bezirk gemeldet worden waren. 
Wegen all dieser Ungereimtheiten, führt der Vorstand eine Schulung für ChampionShot 
für alle die an der Durchführung der BM beteiligt sind durch; diese Schulung findet am 
30.07.2023 im SH Rott Wied unter Leitung unseres Landessportleiters statt.  
Die Ausschreibung dazu steht auf der Homepage des Bezirks. Ich bitte darum, euch doch 
entsprechend anzumelden. 
Nach Auswertung der BM 2023 und dem Vorliegen fast aller Abrechnungen muß eine 
Neugestaltung der Startgebühren erfolgen. Allgemein ist ein Rückgang der Starter zur 
BM zu verzeichnen. Mehr dazu im Bericht des Sportleiters, dem Kassenbericht und unter 
Anträge. 
Aktuell sind folgende Punkte noch erwähnenswert, die in den Berichtszeitraum fallen: 

o Die Entscheidung (des RSB) über das Ausstellen von Sachkundebescheinigungen 
liegt mittlerweile vor; es bleibt so wie wir es im Bezirk schon immer durchführt 
haben. 

o Der Schützenbezirk 11 Koblenz e.V. ist seit 2021 nicht mehr antragsberechtigt für 
Ehrungen seiner Ehrenamtsträger durch den Landessportbund (LSB) Rheinland-
Pfalz (Präsidiumsbeschluß LSB). Der Bezirk 11 wird daher vermehrt andere 
mögliche Ehrungen für seine Ehrenamtsträger beantragen und durchführen. 

o Zugehörigkeit der Kassenunterlagen Kreis 114 war auch immer ein Thema; der 
Schützenkreis 114 ist mittlerweile e.V. und damit ist das auch geklärt. 

Ein weiterer immer wiederkehrender Punkt ist die Informationsweiterleitung durch den 
Bezirk: Da mein tägliches Mailkontigent begrenzt ist, dauert eine 
Informationsweiterleitung an die Kreise/Vereine und den Bezirksvorstand, bei weit über 
200 Mailempfängern im Bezirk, drei Tage. Damit sich dieser Verteiler nicht noch weiter 
aufbläht, bitte ich die Vereine, mir die aktuelle Mailadresse, auch beim Wechsel 
innerhalb ihres Vorstandes, zu übermitteln (dabei bitte die Info wen ich aus dem 
Mailverteiler streichen kann und wer neu aufgenommen werden soll). Mailempfänger, 
bei denen ich eine Fehlermeldung oder nicht gelesen als 
Rückmeldung/Empfangsbestätigung erhalten, lösche ich aus meinem Mailverteiler 
(Ausnahme hierbei, es ist die einzigste Mailadresse die ich von diesem Verein habe).  
Das Zeltlager des Kreises 115 in Verbindung mit dem Bezirk 2019-2022 wurde nicht 
durchgeführt; für 2023 ist bis dato auch kein Zeltlager geplant. 
Soweit zu meinem Bericht. Danke! 
 
c)  Sportleiter Klaus Ries   
Die Bezirksmeisterschaften sind einigermaßen gut verlaufen, mit einigen Fehlern 
meinerseits, dafür möchte ich mich entschuldigen. Leider ist noch kein Meister vom 
Himmel gefallen. Es war ja auch meine erste Bezirksmeisterschaft nach meiner schweren 
Krankheit. Es wurden 1243 Schützen eingeladen, gemeldet wurden auch 199 
Mannschaften. 1003 Schützen waren am Start in 229 Disziplinen. 
Es wurden 540 Urkunden geschrieben, davon 95 Mannschaften und 58 Jungschützen 
vom Schüler bis Junioren. 
Viele Schützen konnten weiter zur LVM gemeldet werden um somit die die deutschen 
Meisterschaften ins Auge zu fassen. Dafür wünsche ich denjenigen viel Glück. 
Leider habe ich auch festgestellt dass die Höhe einiger Startgelder nicht mehr zeitgemäß 
sind und neu berechnet werden müssen um nicht in die roten Zahlen zu geraten. 
Danken möchte ich den Vereinen, die ihre Schießstände zur Verfügung stellten und damit 
auch den Referenten und vielen Helfern für ihre Unterstützung zum Gelingen der BM 
2023. 
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Jetzt noch zu meiner Person, es ist ja bekannt ist dass ich schwer erkrankt war, mich auch 
noch nicht richtig auskuriert habe, daher werde ich mich nicht mehr der Wahl als 
Sportleiter zur Verfügung stellen. Ich denke doch, dass ein geeigneter Nachfolger 
gefunden wurde. 
So das war mein Bericht für 2023. 
 
d) Jugendleiter Markus Platz 
Liebe Schützengemeinschaft, ich komme jetzt zu Jugendleiterbericht 2023. 
Das letzte Jahr war ein Jahr des Aufbaus nach Corona für viele Vereine und auch für 
mich.  
Ein kurzer Rückblick zu 2022: 
Bei den Landesverbandsmeisterschaften haben die Jugendlichen unseres Bezirkes gut 
abgeschnitten mit vier Landesmeistertiteln und bei der Deutschenmeisterschaft haben wir 
aus unserem Bezirk zwei Meistertitel geholt. Allgemein gesehen ist die Anzahl der 
Jugend nach Corona etwas gesunken. Erfreulich dabei, die Teilnehmerzahlen bei der 
Bezirksmeisterschaft 2023 sind gleich geblieben. 
Im Jahre 2022 begann der Aufbau der neu gestalten Bezirksschulungsmaßnahmen mit 
einigen Holpersteinen und bei der Jugendausschusssitzung am Anfang des Jahres 2023 
gab es Redebedarf. Änderungen hierbei können aufgenommen und im nächsten Jahr 2024 
umgesetzt werden. 
Bitte schaut auf die Homepage von Bezirk und RSB dort stehen die Termine und 
Anmeldeformulare bereit. Bitte gebt dies in euren Vereinen weiter; wir laden alle dazu 
recht herzlich ein. 
Das Bezirksvergleichsschießen 2022 ist aus Mangel an Beteiligung der Bezirke 
ausgefallen.  
Am 15.Februar 2023 habe ich mich mit den Kreisjugendleitern zusammengesetzt und 
über das Jahr 2023/2024 gesprochen. 
Folgende Themen wurden angesprochen: 
 Bezirksmeisterschaft 2024 
 Bezirksmeisterschaft Lichtpunktschießen? 
 Bezirksschulungsmaßnahmen 23/24 
 Jugend in unseren Kreisen / Unterstützung zur Jugendgewinnung in den  
 Vereinen? 
 Wie können wir euch in eurer Arbeit in den Kreisen unterstützen? 
 Aktivitäten im Verband, was wünscht Ihr Euch? 
 Weitere Aktivitäten für unsere Jugendlichen im Bezirk 11 
Dort haben wir festgelegt dass wir uns zweimal im Jahr treffen. Nächster Termin ist der 
10.Oktober 2023. Die Einladung dazu erfolgt noch zeitgerecht. 
Am 26.Februar war ich auf der Jugendausschusssitzung in Leichlingen. 
Am 22. April 2023 hat die Jugenddelegiertenversammlung Bezirk 11 stattgefunden. Das 
Protokoll dazu wurde verteilt und liegt bei mir zur Ansicht bereit. 
Ich bin gerade dabei einen Verteiler einzurichten, dafür wäre es mir wichtig, wenn sich in 
euren Vereinen / Kreisen ein Jugendleiter neu einfindet, oder schon da ist, bitte eine Mail 
an mich oder den Bezirksvorstand, dann wird auch keiner vergessen. 
Kurzes aus der Sitzung:  
- Unser Jugendetat für die Jugend steht auf null €; dieses ist sehr schade, somit  
 müssen wir sehen, wie man das ein oder andere umgesetzt bekommt. z.B. 

Bezirksvergleichsschießen 
- Bezirksmeisterschaft 2024 
Wir möchten die Meisterschaft etwas attraktiver machen für die Jugendlichen. 
(LG/LP/Lichtpunkt zusammenlegen, Siegerehrung) 
Ab 2024 LVM-Lichtpunkt nur mit Teilnahme an einer Kreis- oder Bezirksmeisterschaft. 
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Es gibt aber aus meiner Sicht da noch etwas Redebedarf über das Wie (Sportordnung)! 
Die Wettkampfsituation für die Jugendlichen sind nicht so viele vorhanden und 
Wettkämpfe gehören zu jedem Sport dazu. 
Im Jahre 2023/2024 möchten / werden wir 
- eine Bezirksliga aufstellen (erste Gespräche sind da schon in Planung). 
- ein Jugendcup wollen wir im Bezirk integrieren 
Desweiteren möchten wir euch in der Jugendgewinnung unterstützen; dafür möchte ich 
Workshops anbieten zum Austausch. Gerne stehe ich auch beratend in den Vereinen zur 
Verfügung. Sobald die oberen Themen stehen, werde ich euch informieren, daher möchte 
ich noch mal den Hinweis geben auf den angesprochenen Verteiler. 
Zu Schluss meines Berichtes möchte ich noch mal darauf aufmerksam machen wir haben 
in der Bezirksjugendarbeit noch freie Plätze, wenn Ihr jemanden kennt der Spaß daran hat 
mitzuhelfen, dann ist dieser herzlich eingeladen. 
Ich bedanke mich für Eure Aufmerksamkeit und stehe für Fragen zur Verfügung. 
 
e) Damenleiterin – Brigitte Arenz  
Mein Bericht seit der letzten Delegiertenversammlung im Mai 2022: Am 4. September 
2022 hatte der RSB Bezirksmannschaften zu einem Damen-Vergleich eingeladen. 
Ausrichter war der Bezirk 04. In Neuss-Reuschenberg wurde Luftgewehr freihand und 
Luftpistole in zwei Altersklassen geschossen. Eine weitere Wahl-Disziplin war nicht 
ausgeschrieben. Es nahmen Frauen aus 7  Bezirken teil. In den beiden Disziplinen konnte 
unser Bezirk leider nur dezimiert Mannschaften an den 
Start bringen. Der Termin überschnitt sich teilweise mit den noch laufenden dt. 
Meisterschaften in München. Die wenigen teilnehmenden Mädels errangen aber gute 
Einzelplatzierungen und waren am Ende in allen Finalkämpfen vertreten. Finals zu 
schießen ist immer eine besondere Herausforderung, anstrengend, spannend, aber oft 
erfreulich für die Teilnehmer. Ergebnisse zu nennen erspare ich mir, die wurden auf 
der Bezirkshomepage veröffentlicht. Nach einem speziellen System wurden für alle 
Platzierungen Punkte vergeben; zusammengerechnet fehlten dem Bezirk 11 aufgrund 
mangelnder Mannschaften einige Punkte, die zur Titelverteidigung geführt hätten. So 
mußte der zuvor zweimal hintereinander gewonnene Wanderpokal an den Bezirk 05 
abgeben werden. 
Zwei Wochen später, am 18. September 2022 fand in Vörde-Holthausen der RSB-Ladies-
Cup im LG- und KK-Auflageschießen statt. Aufgeteilt in A-Schützinnen von 40 bis 60 
Jahre und B-Damen ab 61 Jahre waren insgesamt 33 Teilnehmerinnen aus 7 Bezirken am 
Start. Daneben starteten weitere 26 in einem Mixed-Wettbewerb, dem sogenannten 
Rahmenprogramm. Mit einer Mannschaft wurde ein guter 2. Platz 
erreicht. In den abschließenden Finalschießen, genauso spannend wie oben erwähnt, 
wurden im Einzel ein erster und zweiter Platz erreicht. Näheres hierzu ebenfalls auf der 
Bezirkshomepage unter „Unsere Damen“ mit ausführlichem Bericht. 
An dieser Stelle gratuliere ich nachträglich noch allen weibl. Teilnehmern bei den Dt. 
Meisterschaften 2022 in München, Hannover und Dortmund zu den erfolgreichen 
Ergebnissen. 
In den bis heute ausgerichteten LVM-Disziplinen 2023 konnten bisher durch Birgit 
Becker und Christa Sterzer schon zwei Einzel-Landesmeistertitel für den Bezirk 11 
eingefahren werden, ebenfalls durch Christa Sterzer sowie Iris Zwick je eine 
Silbermedaille. 
Am 26. März 2023 nahm ich in Leichlingen an einer Sitzung des RSB-
Frauenarbeitskreises teil. Hier wurden u.a. Termine festgelegt bzw. bekannt gegeben: 
Am 12.8.2023 gibt es erstmals einen Bogen-Cup für Frauen und Mädchen, ausgetragen 
im Kölner Klub für Bogensport; die Ausschreibung dazu wurde von mir weitergeleitet. 
Am 13.8.2023 findet im Bezirk 05 in Velbert der Bezirksvergleich statt; hierzu gibt es 
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schon eine Ausschreibung, die ich in Kürze an die betreffenden Damen weiterleiten 
werde. 
Für den 17.9.2023 ist der Ladies-Cup im Auflageschießen in Strauscheid bei den 
Sportschützen Burg Altenwied geplant; die Ausschreibung dazu fehlt noch. 
Sorry, dieser Text galt bis gestern; gestern kam die Ausschreibung des 
Ladies-Cup. Er findet wie geplant statt am 17.9.2023, aber in Bad Breisig. 
Vielen Dank für die Aufmerksamkeit 

 
f) Fachreferenten   Pistole:  aufgeteilt auf meherere Referenten 
Fachreferent LuPi/LuPi Auflage, FrPi/ FrPi Auflage, Mehrsch.-LuPi, SpoPi beidh. 
und Auflage: Josef Rodenbusch  
Die Bezirksmeisterschaften 2023 in den Disziplinen Luftpistole und Luftpistole-Auflage, 
Spopi beidh und Auflage wurden durch mich in Limburg - Dietkirchen durchgeführt.  
Die Freie-Pistole, FrP-Aufl. und Mehrschüssigen-LuPi, in Urbar, alle ohne Probleme 
durchgeführt.  
Die Starterzahlen in 2023 (128, davon 27 n.a, 14 Mannsch) 2022 (164, davon 34 n.a) 
gegenüber 2020 (232 davon 61 n.a.) um ein Drittel gesunken. 
 
Fachreferent Spopi KK/ ZentrFeuer/StdPi. LP-Std, Mehrsch. LP Mehrkampf: Jörg 
Hillenbach 
Bericht zur Bezirksmeisterschaft 2023 in den Disziplinen Sportpistole 2.40, 
Zentralfeuerpistole 2.45 und Standardpistole 2.60 sowie Luftpistole Mehrkampf und 
Luftpistole Standard. Diese Disziplinen wurden dieses Jahr wieder beim SSV Rott/Wied 
durchgeführt. Am 05.03.2023 wurden die Disziplinen Standardpistole und 
Zentralfeuerpistole durchgeführt. In der Disziplin Zentralfeuer waren 12 anwesend. 
Bester Einzelschütze in dieser Disziplin war Patrick Meyer vom SV Diez-Freiendiez mit 
284 Ringen. In der Disziplin Standardpistole haben sich 10 Schützen eingefunden. Bester 
Einzelschütze in dieser Disziplin war auch hier Patrick Meyer mit 562 Ringen. 
Am 11.03.2023 wurden die Disziplinen der LP, Mehrkampf und Standard durchgeführt. 
Insgesamt starteten in beiden Disziplinen 17 Schützen. Bester Einzelschütze im 
Mehrkampf war Susanne Mathes mit 361 Ringen und bei Standard Eric Ceglowski mit 
359 Ringen. 
Am 12. 03.2023 wurde die Disziplin Sportpistole durchgeführt. 
Insgesamt starteten in der Disziplin Sportpistole in allen Klassen zusammen 57 Schützen 
und Schützinnen. Auch ein Jugendlicher Schütze war am Start. Bei den Juniorinnen und 
Junioren hatten wir keine Teilnehmer. Insgesamt bildeten die Schützen hier 9 
Mannschaften. Bester Einzelschütze von allen anwesenden Schützen in der Disziplin 
Sportpistole war Sebastian Neeb vom SSV Rott/Wied mit hervorragenden 283 Ringen. 
Die Meisterschaften sind in allen Disziplinen ohne Probleme und Zwischenfälle  
abgelaufen. 
Ich danke allen Helfern, die mich in den 3 Tagen der Bezirksmeisterschaft unterstützt 
haben, sowie dem SSV Rott/Wied für die Bereitstellung Ihres Schützenhauses. 
 
Fachreferent Gewehr und StvSportleiter:  Heiko Schmidt 
Nachdem ich im letzten Jahr den Posten des Referenten Stellv. Bezirkssportleiter/ 
Gewehrreferent übernommen habe kann ich nur von den von mir betreuten Disziplinen 
berichten. 
Die Disziplinen KK liegend, 3 POS, 3 x 40 und KK freihand wurden in Gering 
geschossen. Die Beteiligung war gut. Es ist alles gut gelaufen undnach Plan durchgeführt 
worden. Die anderen Gewehr Disziplinen wurden im Jugendbereich in Höhr ohne 
Zwischenfälle, die Auflagedisziplinen in Strauscheid und Bad Breisig durchgeführt. Hier 
kann bei Fragen der Bezirkssportleiter Auskunft geben.  
Soweit mein Bericht als Gewehrreferent. 
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Fachreferent Ordonnanz und Unterhebel: vakant 
 

Fachreferent Vorderlader (VL): Herbert Dreydoppel 
Die Bezirksmeisterschaften für das Sportjahr 2023 im Bereich Vorderlader sind ohne 
Probleme durchgeführt worden. Insgesamt waren 55 Starter in 14 Disziplinen gemeldet, 9 
sind nicht angetreten; davon fehlten 3 unentschuldigt.  
Ein Rückgang der Starterzahlen bei den Vorderladerschützen ist zu verzeichnen, 
insbesondere im Bereich der Kurzwaffen. 
Mein Dank gilt allen Teilnehmern für ihr sportliches Verhalten, den Helferinnen und 
Helfern sowie den Vereinen die ihre Standanlagen zur Verfügung gestellt haben. Auch 
bedanke ich mich bei meinen Kollegen vom Bezirksvorstand die mir als Neuling bei der 
Durchführung mit Rat und Tat zur Seite standen. 
Mit Pulver und Blei 
 
Fachreferent Großkaliber: Götz Augustin und Arne Langer  
Götz Augustin trägt den Bericht vor: 
Liebe Schützen,  
die Bezirksmeisterschaft liegt hinter uns und deshalb möchte ich euch kurz ein paar 
Zeilen dazu vorlesen. Die Meisterschaft wurde am 18-19 März in Selters geschossen und 
ersteckte sich über das gesamte Wochenende. Im Gesamten waren es 112 Starts. Die 
meisten in der Disziplin 9mm mit 49 Startern und 33 in Revolver 1. Der Rest verteilt sich 
auf Revolver 2 und 45 ACP. Ich muss sagen, dass es keinen Zank gegeben hat und freie 
Stände immer aufgefüllt wurden.  
So sollte eine Meisterschaft laufen. 
Es gab zwar die eine oder andere Schwierigkeit bei den Meldungen der Kreise. Aber auch 
hier wurde rasch eine Lösung gefunden. 
Meinen ganz besonderen Dank geht an die Standaufsichten,  Götz Augustin, Manfred 
Wehmeyer, Ralf Herbst und Dirk Ziebert. 
Das war unser Bericht - Götz Augustin und Arne Langer 
 
Fachreferent Olympische Schnellfeuerpistole: Viktor Engel 
Bericht zur Bezirksdelegiertenversammlung am 09.05.2023: 
Nachdem bereits im Bericht zur Bezirksdelegiertenversammlung am 17.05.2022 über die 
Bezirksmeisterschaften 2022 in den Schnellfeuerpistolendisziplinen berichtet wurde, 
fanden am 02.07.2022 die Landesverbandsmeisterschaften 2022 des Rheinischen 
Schützenbundes (LVM) in Essen-Bergeborbeck statt. 
Bei diesen Landesverbandsmeisterschaften 2022 traten in den Schnellfeuerdisziplinen 
alle vom Bezirk 11 gemeldeten Schützen an und qualifizierten sich in der Disziplin SFP 
(Regel 2.30) zugleich für die Teilnahme an den Deutschen Meisterschaften 2022. 
(Anmerkung: Die Disziplin OSP .22kurz wird nur noch bis zu den Landesmeisterschaften 
ausgetragen und bei den Deutschen Meisterschaften nicht mehr durchgeführt). 
Hervorzuheben ist das Abschneiden von Ingo Rutz (SG Nastätten), der bei der LVM in 
der Klasse Herren III in beiden Schnellfeuerdisziplinen den ersten Platz belegen 
konnte. 
Die Deutschen Meisterschaften der Sportschützen 2022 wurden vom 25. August bis 4. 
September 2022 in München-Hochbrück ausgetragen. Dabei wurde der Wettbewerb 
Schnellfeuerpistole .22 lang (SFP) an zwei Tagen (28./29.08.2022 - jeweils ein 
Halbprogramm) durchgeführt. 
Die teilnehmenden Schützen (und Mannschaft) aus den Vereinen des Bezirk 11 im RSB 
erzielten dabei folgende Ergebnisse und Platzierungen in ihrer jeweiligen Klasse: 
Ingo Rutz, (SG Nastätten) 541 Ringe Platz   4 Klasse Herren III 

             Thomas Rodenkirchen, (SV Diez-Freiendiez) 523 Ringe Platz 10 Klasse Herren III 
             Stephan Trippel (SV Diez-Freiendiez) 558 Ringe Platz 15 Klasse Herren I 
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             Pierre Michel (SV Diez-Freiendiez) 524 Ringe Platz 31 Klasse Herren I 
             SFP Mannschaft (SV Diez-Freiendiez)  1.605 Ringe Platz   7 Klasse Herren I 

Die Vereins- und die Kreismeisterschaften für das Sportjahr 2023 in den 
Schnellfeuer-disziplinen wurden bereits im September und Oktober 2022 durchgeführt.  
An den Bezirksmeisterschaften 2023, die am 18.02.2023 in Diez-Freiendiez 
durchgeführt wurden, traten alle gemeldeten Schnellfeuer-Schützen zu insgesamt 11 
Starts an.  
Alle bei den Bezirksmeisterschaften 2023 angetretenen Schützen sowie 2 Mannschaften               
qualifizierten sich dabei für die Teilnahme an den Landesverbandsmeisterschaften 
2023. Diese werden am 25.06.2023 in Bingen durchgeführt. 
 
Fachreferent Bogen: Klaus Ries 
Da ja die Bogendisziplinen 2023 schon im Dezember 2022 an den Start gingen wurde die 
BM 2023 Halle am 17.12.22 ausgeführt. Schwierig ist es wie immer eine geeignete Halle 
zu finden, da ja in Bad Neuenahr die Halle dem Hochwasser zum Opfer fiel, setzte ich 
mich mit Ulrike Koini aus dem Bezirk 13 in Verbindung um wieder, wie im Vorjahr die 
Bezirksmeisterschaft gemeinsam durch zu führen, was auch am 17.12.23 geschah. Leider 
sind auch wieder für die Hallennutzung die Preise sehr stark gestiegen, dafür sind unsere 
Startgelder nicht mehr zeitgemäß und müssen unbedingt angepasst werden wenn wir 
diese Disziplinen weiter schiessen wollen. 
Einige Schützen erreichten auch die deutschen Meisterschaften, die im März  
dieses Jahres stattfanden und haben dort recht gut abschnitten.  
Die Meisterschaften WA im Freien werden wieder in Bad Neuenahr am 21.05.23 
stattfinden; dafür wünsche  ich den Schützinnen und Schützen gut Schuß und alle ins 
Gold. 
Das war mein Bericht als Bogenreferent (den ich auch weiterhin ausführen werde). 

  
 Fachreferent Armbrust: Wilfried Schragen 

Hier ein kleiner Überblick für das Sportjahr 2022 bis heute. 
Unser Bezirk startete in 4 Armbrust Disziplinen, Armbrust 30m International, 30m 
National, 10m Armbrust und Feldarmbrust. Die Bezirksmeisterschaften verliefen wie 
immer reibungslos und ohne Probleme. Die Teilnehmerzahlen blieben bis auf 2 Schützen 
gleich. 
Unser Bezirk erreichte bei den LVM 6 Podestplätze und war bei der DM mit 8 Starts 
vertreten. Dort war die beste Platzierung ein 6 Pl mit der Armbrust 30m National, ein 12. 
Platz mit der Armbrust 10m und ein 13 Pl. Mit der Armbrust 30m International. Ich 
hoffe, dass wir in diesem Jahr wieder mit mehr Schützen vertreten sind. 

    
Fachreferent Trap/Skeet: Rainer Forster 
Nicht anwesend, Kein Bericht 
 
Fachreferent Jugend Pistole: Klauspeter Riegelmeier 
Entschuldigt, kein Bericht. 
Fachreferentin Presse:  Nadine Groh  
Liebe Schützinnen und Schützen, 
mein Bericht bezieht sich auf den Zeitraum von der letzten Delegiertenversammlung im 
Mai 2022 bis heute. Es wurde über folgende Ereignisse berichtet: 
Bezirksdelegiertenversammlung 2022; Bezirksdamenendkampf 2022 in Neuss; 
Ankündigung Bezirkskönigsschießen 2022; Ladies-Cup RSB 2022 in Voerde-
Holthausen; Hogrefe-Pokal-Schießen 2022 im Bezirk Düsseldorf; Bezirkskönigsschießen 
in Oberlahnstein 2022; Goldene Verdienstnadel des DSB für Brigitte Arenz und die 
Ankündigung Bezirksdelegiertenversammlung 2023. 
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Veröffentlicht werden die Berichte mit Bildern auf der Homepage des Bezirkes 11, und 
unter anderem in der Rhein Zeitung, Lokalanzeiger, Supersonntag, Blick aktuell, der 
Homepage des Gebietes Süd und dem RSB Journal. 
Es gibt meinerseits keine Probleme mit den Redaktionen und den Veröffentlichungen.  
Danke für die Aufmerksamkeit. 
 
Ligareferent: Heiko Schmidt 
Nach dem endgültigen Ende der Coronabedingten Einschränkungen konnte die 
Bezirksliga mit 2 Gruppen Sportpistole und 2 Gruppen KK Auflage in das Jahr 2022 
starten. Gruppensieger wurden bei der Sportpistole Höhr und Rott-Wied. Beide 
Mannschaften wollten nicht aufsteigen und so wurde keine Relegation geschossen. 
Bei der KK-Auflage wurden Honnefeld und Bad Breisig Gruppensieger und in der 
Relegation setzte sich Honnefeld durch und stieg in die Landesliga auf. Absteiger waren 
Mayen und Holzappel. 
Im Herbst starteten 4 Mannschaften in der Disziplin LG freihand. Hier setzte sich Bad 
Breisig als Gruppensieger durch. Ebenfalls 4 Mannschaften starteten in der Disziplin 
Luftpistole. Sieger wurde hier Adenau. 
Bei der Disziplin LG Auflage wurden aus ursprünglich 4 nur noch 2 Gruppen mit 7 
Mannschaften. Hier setzten sich beide Bad Breisiger Mannschaften als Gruppensieger 
durch und Bad Breisig III wurde als Aufsteiger gemeldet. Absteiger sind Mayen und 
Holzappel. Es fällt auf das nach Corona immer mehr Mannschaften zurückgezogen 
haben. Dieses wirft die Frage auf, warum dieser Trend entstand und wie er gebrochen 
werden kann. Für Anregungen und Vorschläge bin ich sehr dankbar. 
 
Ausbildungsreferent Marco Köhler 
Befindet sich noch auf der Autobahn im Stau. Der GF gibt einen Ausbildungstermin 
Waffensachkunde bekannt. 
Geplante Ausbildung im Bezirk: Waffensachkunde beginnend am 14.10.23 im SH 
Oberlahnstein, (Ausbildung am 14.10.23, 18.11.23, 21.11.23, Prüfung 30.11.23) 
Ausschreibung und Veröffentlichung erfolgt in Kürze. 
 
g) Schatzmeister: Daniel Rösen 
Werte Mitglieder, 
kommen wir zum Kassenbericht 2022. Die folgenden Zahlen sind auf volle Hundert 
kaufmännisch gerundet, exakte Zahlen siehe dem Protokoll beigefügte Kassenberichte: 

Zeitraum 2022 

Anfangsbestand 15.800 € 

Endbestand 4.900 € 

Gewinn/Verlust -10.900 € 

Der Jahresverlust 2022 ist geprägt von der Auszahlung des Hilfsfonds Flutkatastrophe 
Ahrtal (einmalige Sonderausgabe) von €7.000. Bereinigt von diesem Sondereffekt ist ein 
Verlust von rund €3.900 zu verzeichnen. 
Der aktuelle Kassenbestand beläuft sich zum heutigen Stichtag auf ca. €4.800. Unter 
Berücksichtigung bankbedingt noch ausstehender Einnahmen wird sich dieser jedoch 
innerhalb der nächsten Tage auf ca. €7.000 erhöhen. Trotzdem ist durch den signifikanten 
Mittelabfluß durch den Hochwasserhilfsfond in 2022 unsere Gesamtliquidität deutlich 
gesunken. 
Da sich unser Geschäftsjahr (Kalenderjahr) jedoch nicht mit den Aktivitäten (und 
Einnahmen/Ausgaben) eines Sportjahres decken, ist hieraus nicht direkt ablesbar wie die 
entsprechenden Bereiche operieren und wo Defizite in welcher Höhe entstehen: 
• Allgemeiner Vereinsbetrieb 
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• Ehrungen, Zuschüsse 
• Bezirksmeisterschaften Kugel, Bogen 
• Bezirksliga 
• sonstige sportliche Aktivitäten 
• Jugendarbeit 
• Schulungsmaßnahmen 
Wir werden für das Geschäfts- und Sportjahr 2023 entsprechende bereichsbezogene 
Zahlen in den nächsten Abschlußbericht aufzunehmen. Hinter den Kulissen wird zudem 
die Buchhaltung auf die neu beschaffte Software „IntelliVerein“ umgestellt um den 
heutigen Anforderungen bzgl. Kontenrahmen, Budgetverwaltung sowie steuerrechtlich 
korrektes Berichtswesen erheblich zu vereinfachen. 
Geschuldet diverser anderer Prioritäten und unerwarteten zeitlichen Belastungen konnte 
die bereits letztes Jahr geplante Einholung neuer SEPA-Lastschriftmandate leider noch 
nicht umsetzt werden. Das neue Formular wird nunmehr nächste Woche final geprüft und 
dann an die Vereine als elektronisch ausfüllbares PDF-Formular verteilt. 
Ich danke herzlich den Kassenprüfern Manfred Blunk und Stefan Weber für Ihren 
erneuten Einsatz. Ihr Bericht folgt im Anschluß. Für detaillierte Einsicht in das 
Kassenbuch stehe ich gerne nach der Versammlung zur Verfügung. 
Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit! 
Der Kassenbericht ist als Anlage 3 komplett diesem Protokoll angehängt! 
 
Wortmeldungen zu allen Berichten: 
Wortmeldungen: 
Matthias Buddenberg: spricht Haushaltsplan an; Schatzmeister - wird im Sommer dem 
neuen Programm für 2024 erstellt und für 2023 erstellt der Schatzmeister eine Rückschau 
im gleichen Format und stellt diesen der Versammlung vor. 
GF Rodenbusch zum Bericht Sportleiter und Schatzmeister:  
- Die Mannschaft Bezirk 11 wurde zum 14.Mal Sieger beim Hogrefepokal 2022 mit 

1196 Ringen, Mannschaft: Christa Sterzer, Birgit Becker, Heribert Lodde und 
Hans Peter Wester alle 299 Ringe) 

- Die Luftpistolenmannschaft aus Niedererbach (11307) hat am 29.01.23 beim  
 Relegationswettkampf in Hannover den Aufstieg in die 1. Bundesliga geschafft.  
- Bericht BezSpLtr Rückgang der Starterzahlen seit der BM 2019/2022/2023 um 

etwa 24 % in Zahlen über 300 Starter weniger als 2019 . 
- Der Bezirk finanziert sich allein durch die Einnahmen der Startgebühren zur  

BM/Liga und den eventuell durchgeführten Lehrgängen des Bezirks (WSK und  
SK). Durch den Rückgang der Starterzahlen zur BM seit 2019 bis heute 
haben wir auch erhebliche Einbußen bei den Startgeldern zu verzeichnen.  
Hier schreiben wir seit 2020 nur noch rote Zahlen und müssen handeln, sprich die 
Erhöhung der Startgebühren. Weiteres dazu kommt dann unter Anträge. 

 
 
TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer Stefan Weber und Manfred Blunk  
Manfred Blunk trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. 
Die Kasse für 2022 wurde im SH Bad Breisig durchgeführt; zur Prüfung lagen vor – das 
Kassenbuch 2022, die Belege 2022 und die Auszüge des Girokontos.  
Die Prüfung ergab keine Beanstandung.  
Die Kassenprüfer bedanken sich im Namen aller Vereine und Mitglieder für die gute Arbeit 
nicht nur beim Schatzmeister Daniel Rösen, sondern auch beim gesamten Bezirksvorstand. 
Der Prüfbericht ist diesem Protokoll als Anlage 4 beigefügt 
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TOP 6 - Entlastung  Kasse und Vorstand 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung der Kasse und des Vorstandes vor!  
Die Abstimmung über die Entlastung der Kasse (Schatzmeister) und des Vorstandes erfolgt mit 
dem Ergebnis:  
Dafür: 26.  (ohne die 6 Stimmen des Vorstandes),  Dagegen:  keine,     Enthaltungen:  keine.  
Damit ist der Schatzmeister und der Vorstand einstimming entlastet. 
 
 
TOP 7 - Ehrungen 
Die Ehrung verdienter Mitglieder übernimmt der Vorsitzende Wolfgang Hartwig persönlich: 
Die nachfolgend aufgeführten Personen werden für ihre ehrenamtliche Leistungen und ihren 
Einsatz für den Bezirk geehrt: 
 
Ehrenmedaille des Bezirks in BRONZE 

- Daniel Rösen   Bezirk 11  Schatzmeister Bezirk 11 
- Werner Sloykowski  Kreis 11 4  Kreisvorsitzender 

 
Ehrenmedaille des Bezirks in SILBER 

- Viktor Engel  Bezirk 11  Referent OSP 
- Stefan Weber  SSV Bad Breisig Kassenprüfer Bezirk 11 

 
Ehrenmedaille des Bezirks in GOLD 

- Manfred Blunk  SG Braubach  Kassenprüfer Bezirk 11 
 
Verdienstnadel RSB in Bronze 

- Walter Burger  Kreis 111  Kreisvorsitzender 
 
Verdienstnadel RSB in SILBER 

- Heiko Schmidt  Bezirk 11  Ligareferent und stv. Sportleiter  
Bezirk 11 

Verdienstnadel RSB in GOLD 
- Jörg Hillenbach  Bezirk 11  Referent Pistole 
- Arne Langer  Bezirk 11  Referent GK-Pistole  
- Götz Augustin  Bezirk 11  Referent GK-Pistole 

 
Besondere Ehrungen wurden durch den Vizepräsidenten und Gebiebsvorsitzenden Jürgen 
Treppmann vorgenommen:  
Er verliest die Laudatio für die Geehrten und zeichnet sie entsprechend aus. 
 
Protektorabzeichen SILBER des Deutschen Schützenbundes 

- Herbert Dreydoppel Bez.11/Krs 112 Ref VL/Kreisvorsitzender 
- Wilfried Schragen  Bezirk 11  Referent Armbrust 
- Wolfgang Hartwig Bezirk 11  Bezirksvorsitzender 

Foto aller Geehrten für die Veröffentlichung durch Pressereferentin! 
Hinweis durch GF: Veröffentlichung der Bilder von der DGV und der Ehrungen.  
 
 
TOP 8 – Wahlen  

a) Stellvertrender Vorsitzender; (4 Jahre) 
Vorschlag: Wiederwahl Markus Platz 
Abstimmung:  Dafür:   32,  Dagegen:  keine,  Enthaltungen: keine, 
Damit ist der Stv. Bezirksvorsitzende für weitere 4 Jahre einstimmig gewählt. 
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b) Sportleiter (4 Jahre) 
Vorschlag:   Heiko Schmidt 
Abstimmung:    Dafür:   32,  Dagegen:   keine, Enthaltungen: keine. 

 Damit ist einstimmig für 4 Jahre einstimmig gewählt. 
c) Schatzmeister: (4 Jahre) 

Vorschlag:  Wiederwahl Daniel Rösen  
Abstimmung:    Dafür:   32,  Dagegen:   keine, Enthaltungen: keine. 

 Damit ist Daniel Rösen für 4 Jahre einstimmig gewählt. 
 
Der bisherige Stv. BezSpLtr. ist jetzt ja der Sportleiter des Bezirks und wir müssen den 
neuen StvBezSpLtr. in seinem Amt bestätigen 
Vorschlag durch Vorstand: neuer Stv. Spl. und zugleich Ref. Pistole - Jörg Hillenbach 
(Bestätung des Stellvertretenden Sportleiters erfolgt für 2 Jahre bis 2025 zur 
Regelbestätigung aller Ref.).  
Abstimmung:    Dafür:   32,  Dagegen:   keine, Enthaltungen: keine. 
Damit ist Jörg Hillenbach für 2 Jahre einstimmig bestätigt. 

 
 
TOP 9 – Eingereichte Anträge 
 Erläuterung GF: Die finanzielle Situation die wir im Kassenbericht gehört haben zwingt  
 uns dazu jetzt Entscheidungen zu treffen, damit wir in wenigen Jahren nicht 

handlungsunfähig werden.  
Seit 2020 schreiben wir jährlich nur noch rote Zahlen die zwischen 2.500 und 
3.500 € liegen. Der aktuelle Kassenbestand liegt nach Aussage unseres Schatzmeisters  
aktuell bei knapp 7.000,- €; die fixen jährlichen Ausgaben lassen sich kaum reduzieren,  
die Starterzahlen bei der Bezirksmeisterschaften sind seit 2019 bis 2023 um ca 24%  
gesunken. Daher müssen wir schauen wie wir das kompensieren können und das geht  
nur über die Erhöhung der Gebühren die wir einnehmen. Die Festlegung der Höhe der  
Gebühren ist ansich Sache des Vorstandes; wir möchten das jedoch auf eine breite 
Basis stellen und haben 2 Vorschläge erarbeitet über die wir heute hier sprechen sollten. 
1. Vorschlag: Erhöhung aller Startgebühren zur BM um 2,- € je Start/Disziplin – das 

ergäben in etwa  2.400,- € zusätzliche Einnahmen im Jahr 
2. Vorschlag: Erhöhung aller Startgebühren zur BM um 1,- € je Start/Disziplin – das 

ergäben in etwa 1.200,- € zusätzliche Einnahmen im Jahr 
Der Vorstand priorisiert den Vorschlag Nr. 2 erstmal für 2024 und folgende Jahre um zu 
sehen wie sich die finanzielle dann Situation darstellt und notfalls im nächsten Jahr dann 
noch einmal neu nachzusteuern. Im Vorstand besprechen wir noch, wo zusätzliches 
Sparpotential ist und werden diese umsetzen. Je nach Tendenz in der heutigen 
Versammlung wird der Vorstand diesen dann umsetzen. 
Es erfolgt eine rege Diskussion in der noch ein 3.Vorschlag gemacht wird: 
3. Vorschlag:  Es sollen sich alle Gruppen (z.B. Gewehr, Pistole, Perkussion, Armbrust, 

Bogen selber tragen und dementsprechend die Startgebühren erhöht werden. 
Der Vorsitzende führt eine Abstimmung über die drei Vorschläge herbei - mit folgendem 
Ergebnis:  
Die Mehrheit der Versammlung (20) spricht sich für den Vorschlag Nr. 2 aus. 
Vorschlag 2: Erhöhung aller Startgebühren zur BM um 1,- € je Start/Disziplin ab 
2024 und folgende Jahre mit der Option der eventuellen Nachsteuerung dieser 
(nach Oben oder Unten) je nach der jeweiligen finanziellen Situation im Bezirk 11. 
Der Vorstand wird dieses Votum der Versammlung so für die BM 2024 umsetzen und die 
Startgebühren für 2024 entsprechend anpassen. 
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TOP 10 - Termine 2023 
- 10.06.2023,        175-jähriges Jubiläum SGes Oberlahnstein, Schützenplatz, Kreis 111 
- 08.07.2023,  Festakt 125 Jahre SGes Pfaffendorf, Kreis 111 
- 15.07.2023,        60 Jahre Damenabteilung KO-Horchheim, Kreis 111 
- 15.07.2023,        50 Jahre SSV Netzbach 
- 30.07.2023,        Bezirksschulung ChampionShot/ZMI in Rott-Wied 
- 30.07.2023,        175 Jahre SG Selters 
- 13.08.2023,        Bezirksdamenvergleichsschießen im Bezirk 05, Velbert (LG,LP,  

                           Wahldisziplin Spopi) 
- 17.08.bis  

27.08.2023,        Deutsche Meisterschaften im Sportschießen München 
- 17.09.2023,        Ladies Cup RSB – Auflageschießen, Bad Breisig 
- 30.09.2023,        Hogrefe-Pokalschießen, Bez 07, St.Seb.SBr Ensen-Westhoven 
- 01.10.2023,         Landeskönigs-/-jugendkönigsschießen RSB, Bez 07, St.Seb.SBr Ensen- 

                           Westhoven 
- 05.- 08.10.23,     Deutsche Meisterschaften Auflage Pistole/KK, Hannover 
- 21.- 22.10.23,     Deutsche Meisterschaften Auflage LG, Dortmund 
- 14.10.23              Beginn Waffensachkundeausbildung im SH Oberlahnstein, (Ausbildung  

                            am 14.10.23, 18.11.23, 21.11.23, Prüfung 30.11.23) 
- 04.11.2023,        Bezirkskönigsschießen in Oberlahnstein. 

 
TOP 11 Bezirkskönigsschießen 2023 
Durchführung BKS 04.11.2023; Ulrich Jentzsch hat sich für das BKS in Oberlahnstein 
beworben; Oberlahnstein wird als Durchführungsort festgelegt 
 
TOP 12 Verschiedenes 

- Keine Punkte. 
 
Der Bezirksvorsitzende Wolfgang Hartwig spricht seinen Dank an die Versammlung aus, 
schließt die Delegiertenversammlung und wünscht einen guten Nachhauseweg. 
Schließung der Sitzung um 21:20 Uhr 

      

Wolfgang Hartwig    Josef Rodenbusch 
Bezirksvorsitzender    Geschäftsführer/Protokollführer 
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Anlage 1 - Einladung zur Delegiertenversammlung (mit Korrektur richtiger Nummerierung          
Tagesordnung) 
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Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung (mit Korrektur Stimmberechtigte) 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Noch Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Anlage 3 Kassenbericht 2022, Schatzmeister 
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Noch Anlage 3 Kassenbericht 2022, Schatzmeister 
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Noch Anlage 3 Kassenbericht 2022, Schatzmeister 
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Anlage 4 Protokoll - Prüfbericht der Kassenprüfer 2022 

 
 


